



## Newsletter 01/2019

### **I** Fachkonferenz des EU-Projekts Transdanube.Pearls



Am 11. Juli 2018 nahmen in Neu-Ulm über 100 internationale VertreterInnen aus den Bereichen Mobilität und Tourismus aus dem Donauraum an der Fachkonferenz des EU-Projekts Transdanube.Pearls teil. Die Veranstaltung mit dem Titel „Nachhaltige Mobilität entlang der Donau – neue Wege der Zusammenarbeit“ zielte auf die Vorstellung zukunftsorientierter Mobilitäts- und Tourismusangebote und die Vorteile grenzüberschreitender Netzwerke ab. ExpertInnen präsentierten erfolgreiche Praxisbeispiele und Mobilitätsangebote, wie z.B. die Mobilitätsstationen in Offenburg. Ein „Markt der Möglichkeiten“ bot Raum, um mit internationalen ExpertInnen ins Gespräch zu kommen. Außerdem wurden transnationale Netzwerke wie z.B. „DANUBEPARKS“ und „Alpine Pearls“ und der Mehrwert grenzüberschreitender Zusammenarbeit vorgestellt. Abschließend diskutierten internationale politische VertreterInnen und PraktikerInnen aus den Bereichen Mobilität und Tourismus die Ergebnisse der Konferenz. Weitere Informationen zur Fachkonferenz finden Sie [hier](#).

Folgen Sie unseren Social Media Kanälen:   

Oder besuchen Sie uns online: <http://www.interreg-danube.eu/transdanube-pearls>



## LEHREICH: Mobilitätstraining für Touristiker\*innen



Am 23. Oktober 2018 fand im Donaubüro Ulm/Neu-Ulm ein regionales Mobilitätstraining im Rahmen des EU-Projekts Transdanube.Pearls statt. Daran nahmen 15 Vertreter\*innen aus den Bereichen Touristik und Hotellerie teil. Im Zentrum des Trainings stand vor allem, wie Gäste in Zukunft noch besser hinsichtlich einer Anreise ohne eigenes Auto beraten werden können. Konzipiert und durchgeführt wurde das Training von der Mobilitätsmanagerin im Rahmen des EU-Projekts Transdanube.Pearls. Zum Veranstaltungsbericht und den Bildern geht es [hier](#).

## AUSGEZEICHNET: Transdanube.Pearls erhält VCÖ-Mobilitätspreis



Aus insgesamt 321 eingereichten Projekten und Konzepten, hat Transdanube.Pearls den VCÖ-Mobilitätspreis erhalten. Das Projekt wurde in der Kategorie „Freizeit und Tourismus“ ausgezeichnet. Der VCÖ-Mobilitätspreis ist Österreichs größter Wettbewerb für nachhaltige Mobilität. Unter dem diesjährigen Motto "Gesellschaft. Wandel. Mobilität" zielte der VCÖ-Mobilitätspreis auf Projekte ab, die zur Verkehrswende beitragen. Weitere Informationen finden Sie [hier](#).



## ■ KOOPERATION: Potentielle Danube.Pearls treffen sich erstmalig



Im Anschluss an die Fachkonferenz nahmen 40 Partner und VertreterInnen von interessierten Tourismusorganisationen aus den Donauländern gemeinsam mit den Projektpartnern an einem zweitägigen Seminar vom 12. – 13. Juli in Neu-Ulm teil. Mit dabei aus Ulm/Neu-Ulm waren das Donaubüro und die Ulm/Neu-Ulm Touristik. Das Seminar diente als erster Schritt für die Einrichtung eines transnationalen Netzwerkes „Danube.Pearls“. TeilnehmerInnen diskutierten gemeinsam die organisatorische Struktur, die Vorteile, Verantwortlichkeiten und Arbeitsbereiche des zukünftigen Netzwerkes. Ein gemeinsamer Stadtspaziergang bot Raum für das gegenseitige Kennenlernen der Perlen.

## ■ FAKTEN: Projektaktivitäten- und Ergebnisse



Wir freuen uns, dass die ersten Pilotaktionen erfolgreich umgesetzt wurden. Dazu gehört die Einrichtung von Mobilitätszentralen in Slowenien, Serbien und Rumänien und die Durchführung von Trainings zum Thema Mobilitätsmanagement in den Donauländern mit bereits mehr als 70 Interessierten. In Ulm/Neu-Ulm ist Alexandra Bohner seit September 2017 als Mobilitätsmanagerin im Rahmen des EU-Projekts tätig. Eine Übersicht aller geplanten Mobilitäts- und Tourismusangebote, finden Sie [hier ...](#)



## INTERNATIONAL: Teilnahme an internationalen Konferenzen



Unser Projektpartner „Club Sustainable Development of Civil Society“ (Bulgarien) stellte das Projekt während der 5. SUMP Konferenz in Nicosia, Zypern (14. – 15. Mai 2018) und der ECOMM Konferenz in Uppsala, Schweden (31. Mai – 1. Juni 2018) vor. Darüber hinaus wurde das innovative Konzept des nachhaltigen Mobilitäts- und Tourismusplans präsentiert, das im Rahmen des Projekts erarbeitet und von jedem Partner in der jeweiligen Region umgesetzt wird. [Lesen Sie mehr ...](#)

## ENTERTAINMENT: Veröffentlichung der Videos von der Assessment Tour



Im Sommer 2017 bereiste ein internationales Experten- und Videoteam die 2.860 km lange Route entlang der Donau und zwar ausschließlich unter Verwendung nachhaltiger Verkehrsmittel wie z.B. Bus, Bahn, Schiff oder Fahrrad. Gemeinsam bereisten sie insgesamt 9 Länder und besuchten mehr als 15 Regionen in 22 Tagen.

Sind Sie nun neugierig geworden? Dann schauen Sie sich die Videos an und bereisen Sie die Donau mit nachhaltigen Verkehrsmitteln! In den Videos [„Where is the black sea? Follow the river“](#) und [“Go with the flow – the route is the destination“](#) finden Sie unsere Perle “Ulm/Neu-Ulm”.



## ■ Veranstaltungen

- 2. April 2019 Abschlussworkshop im Haus der Donau, Ulm
- 13. Mai 2019 Abschlusskonferenz im Projekt Transdanube.Pearls, Wien

